



# PRESSEMITTEILUNG

Berlin, den 13.09.2022

## **Großer Bedarf nach Informationen zur Energiewende und Energieeinsparmöglichkeiten auf der Reinickendorfer Klima-Messe in Frohnau**

Bei schönem Nachsommerwetter fand am Samstag, 3. September 2022 von 10 bis 15 Uhr erneut die Klimamesse von Bündnis 90/Die Grünen Reinickendorf mit Unterstützung des Solarzentrums Berlin, dem Bundesverband Wärmepumpen, dem Bundesverband GebäudeGrün, der Schornsteinfeger\*innen-Innung sowie Fachfirmen und -berater\*innen statt.

Unter dem Motto „Klimaneutral wohnen - So geht das!“ nahmen zahlreiche Besucher\*innen das Angebot wahr, sich über aktuelle Möglichkeiten der eigenen Stromproduktion zum Beispiel mittels einer Photovoltaik-Anlage, des klimaneutralen Heizens und Kühlens, der ökologischen Dämmung und der Energieeinsparung zu informieren. Rat fanden die Interessierten bei Vertreter\*innen von Institutionen, Verbänden und Fachfirmen sowie bei Energieberater\*innen.

Die Veranstaltung fand wie im Vorjahr auf dem Zeltinger Platz zwischen Edelhofdamm und Zeltinger Straße statt. Schon zu Beginn der Klimamesse um 10.00 Uhr war die Veranstaltung gut besucht. Manche der Besucher\*innen kamen mit konkreten Fragen und ließen sich an den Messeständen gezielt beraten.

Sehr gut wurde auch das abwechslungsreiche Bühnenprogramm angenommen: Es gab Reden von Politiker\*innen, Verbands- und Firmenvertreter\*innen, die einen weiten Bogen vom aktuellen Weltgeschehen bis hin zu Möglichkeiten des lokalen Handelns spannten.

Besonders interessant war der Beitrag von Dr. Rudi Piwko, der über Aktivitäten des Vereins „Compango – Dämmen für den Frieden“ berichtete, wie in Charlottenburg-Wilmersdorf mit ukrainischen Geflüchteten ökologisches Dämmmaterial hergestellt und verbaut wird.

Klara Schedlich, jüngstes Mitglied im Abgeordnetenhaus von Berlin und Direktkandidatin von Bündnis 90/Die Grünen in Hermsdorf und Frohnau, betonte in ihrer Rede zur Eröffnung der Klima-Messe: „Mit der fossilen Energie muss endlich Schluss sein. Klimapolitik ist auch Sicherheitspolitik. Wir müssen uns noch viel mehr anstrengen, um im Gebäudesektor enorm zu sanieren.“

„Wir hoffen, mit dieser Veranstaltung für viele Menschen einen weiteren Anstoß gegeben zu haben, sich ernsthafter und konkreter mit den Fragen zur Umsetzung der persönlichen Energiewende zu beschäftigen, und freuen uns über das rege Interesse der Besucher\*innen“, erklärte Mathias Adelhoefer, Kreisvorsitzender der Reinickendorfer Bündnisgrünen am Rande der Veranstaltung.



„Durch den direkten Kontakt mit den Menschen war ganz deutlich zu merken, wie sehr die Themen der Klimamesse - gerade in diesen Zeiten - viele umtreibt“, berichtet Annika Heidenreich, Beisitzerin im Kreisvorstand von Bündnis 90/Die Grünen in Reinickendorf, „und vor allem deshalb freut es mich, dass wir die Gelegenheit bieten konnten, mit den entsprechenden Expert\*innen ins Gespräch zu kommen.“

Für Kinder gab es ein kleines Begleitprogramm mit Dosenwerfen und Malprogramm. Nach unseren Veranstaltungen zum Thema Energiewende und erneuerbare Energien 2019 in der Fußgängerzone in Tegel, im gleichen Jahr gemeinsam mit den Bündnisgrünen in Pankow und Mitte auf dem Fest Schönholz und 2021 der Klima-Messe in Frohnau war dies unsere vierte Veranstaltung zur Energiewende. Wir werden unsere Bemühungen hierzu weiter intensivieren und freuen uns über Rückmeldungen.

Hinweis: Im Rahmen der Berliner Freiwilligentage „Gemeinsame Sache“ organisiert der Verein compango e.V. am 17. September 2022 von 13 bis 17 Uhr einen Aktionstag zum Mitmachen (Am Zikadenweg 42a in Eichkamp)

Info: <https://gemeinsamesache.berlin/aktion/green-jobs-with-ukrainians/>

**Kontakt:**

Mathias Adelhoefer: [mathias@gruene-reinickendorf.de](mailto:mathias@gruene-reinickendorf.de) (Kreisvorsitzender)

Annika Heidenreich, [annika@gruene-reinickendorf.de](mailto:annika@gruene-reinickendorf.de) (Beisitzerin im Kreisvorstand)